



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 5 de enero 2022

### Ministerio de Defensa

	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Recuerda   La solicitud de acumulación de décimas remuneraciones en el ISSFA, se realiza por una sola vez, es decir NO debes realizar este trámite cada año. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Consulta los medicamentos para crónicos y primer nivel actualizados. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Tu opinión es importante para nosotros lo que nos permitirá mejorar los servicios. <a href="#">Ver más</a></p>

### El 10 de enero se elegirá a representantes de universidades a Junta diplomática- El Universo

La Ley de Servicio Exterior establece en su artículo 43 que esta instancia integran el presidente de la Corte Nacional de Justicia (que la preside), el jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas o el jefe de Estado Mayor Conjunto, el presidente de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana, dos representantes de las universidades y diez ciudadanos con quienes el presidente de la República resuelva formarla, "escogidos preferentemente entre los exministros de Relaciones Exteriores, profesores universitarios de Ciencias Internacionales y demás personas especialmente versadas en tales disciplinas". [Ver más](#)

### Empezaron los estudios técnicos en Zaruma- Expreso

Previo a esto, las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional realizaron trabajos de adecuación y apertura de la galería de San Antonio para el ingreso del personal. Además, el 26 de diciembre de 2021, los militares fueron capacitados por el Ministerio de Energía para el manejo de riesgos al ingresar a las minas ilegales y en técnicas de ascenso y descenso por galerías verticales. [Ver más](#)  
**Nota referente: El Mercurio**

### Zarameños realizaron un plantón en Quito; Ministros son llamados a comparecer en la Asamblea-machalamovil.com

Los comisionados solicitaron, además, convocar a las autoridades de la Secretaría de Gestión de Riesgos, Agencia de Regulación y Control Minero, gobernadores de las provincias donde se realiza minería ilegal, Comandante General de la Policía Nacional, Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas y Fiscal General del Estado. También decidieron acudir a territorio para escuchar a sectores sociales y ciudadanos. [Ver más](#)

### Policía descartó el presunto secuestro en galerías donde se evidencia minería ilegal en Zaruma-machalamovil.com

El personal de la Policía Nacional descartó que se haya perpetrado un secuestro a personal militar y dos ingenieros, mismos que realizan los trabajos de remediación, en el socavón registrado en el cantón Zaruma. [Ver más. Notas referentes: El Comercio, El Universo](#)

### Seguridad y Defensa

	<p><b>Inicia pago provincial por rodaje- La Hora (Santo Domingo)</b> Se respetarán todos los beneficios de ley, por ejemplo: descuento del 50 % a personas de la tercera edad, discapacitado y también se exonerará el 100 % del pago a la flota vehicular que pertenece a instituciones de emergencia (Policía Nacional, Fuerzas Armadas, CTE, Salud, entre otras). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ecuador restringe libre acceso a pruebas de COVID-19 ante sobredemanda- Spanish People Daily</b> Ecuador decidió restringir el libre acceso a pruebas de detección de la enfermedad del nuevo coronavirus (COVID-19) en el sistema público de salud, ante una sobredemanda registrada en los últimos días por el incremento de contagios en el país. Preciso que esta medida aplica únicamente para los establecimientos del MSP y no para el sector privado y los subsistemas de salud de las Fuerzas Armadas, Policía e Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 5 de enero 2022**

	<p><b>2.476 muertes violentas el año pasado- Expreso</b> El 2021 fue un año muy violento en Ecuador. La Policía Nacional dio a conocer las cifras de su operatividad del año pasado. Entre ellas resalta la cantidad de homicidios intencionales. Se registraron 2.476 muertes violentas, lo que representa 13,9 asesinatos por cada 100 mil habitantes. Así también, la violencia interpersonal dejó 945 personas muertas por riñas, violencia intrafamiliar u otros conflictos que obedecen a problemas que no pudieron ser solucionados con el diálogo. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #GUAYAS   El CALM John Merlo, Comandante de Operaciones Navales junto al @Goberguayasec Pablo Arosemena participó de la Reunión del Centro de Mando Unificado enfocado en la reactivación económica, seguridad y salud; en el cual participaron representantes de @PoliciaEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ejército Ecuatoriano</b> En #Loja #ElOro, Fuerzas Armadas, a través del Ejército Ecuatoriano, ejecutan operaciones de vigilancia y control de los espacios terrestres en el Limite Político Internacional, en el puente internacional #Jimbara y en el cantón #Huaquillas, a fin de garantizar la seguridad de la población, reducir la migración ilegal y evitar el contrabando en la frontera sur del país. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana, ejecutan operaciones de control de armas, municiones y explosivos en los sectores de #Mataje, #PuenteBinacional y varios sectores del #CascoUrbano del cantón #SanLorenzo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR custodian la soberanía del país mediante operaciones de seguridad, control y vigilancia en el límite político internacional en las provincias #ElOro, #Loja y #Esmeraldas, para precautelar la seguridad de la ciudadanía en la #FronteraSur y #FronteraNorte. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana, ejecutan operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el sector de #Ricaurte del cantón #SanLorenzo para precautelar la seguridad y bienestar de los pobladores de la #FronteraNorte <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> #ElOro  Se ejecutó una operación militar de control de armas, municiones y explosivos en el interior de una boca mina en la zona de exclusión minera, bajo el casco urbano de #Zaruma, donde se incautó: 44 tacos de explosivo. 300 m. de mecha lenta. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@SNAI_Ec</b> #Zona9 Durante una reunión interinstitucional realizada en el #CPPLPichincha Masculino N°1, se abordaron temas de seguridad inherentes a este Centro Penitenciario, con delegados de la @PoliciaEcuador y @FFAAECUADOR #JuntosLogramos #GobiernoDelEncuentroPlanRescateEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR extienden un cordial saludo a los hombres y mujeres del @EjercitoECU, al conmemorarse un nuevo aniversario del "Día del Servicio de Intendencia". <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@PoliciaEcuador</b> RECÓRD HISTÓRICO @PoliciaEcuador aprehendió más de 210 TONELADAS DE DROGA, a través de sus unidades de #DirAntidrogas, en todo el territorio nacional. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> Los valores militares representan la identidad de la institución, que está conformada por hombres y mujeres de honor que están al servicio de la nación. <a href="#">Ver más</a></p>	<div data-bbox="837 1720 1466 1787" data-label="Section-Header"> <h3>Radio y Televisión</h3> </div> <div data-bbox="837 1809 1144 1899">  </div> <div data-bbox="1144 1809 1466 1899"> <p>Intento de secuestro en Zaruma. Mención FF.AA. Ecuavisa 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p> </div> <div data-bbox="837 1899 1144 1989">  </div> <div data-bbox="1144 1899 1466 1989"> <p>Acciones antimineras. OromarTV 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a></p> </div>	



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Miércoles, 5 de enero 2022**

	Lasso descarta confinamiento. Ecuavisa 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Vuelve en teletrabajo en algunas empresas privadas y públicas. TC 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Contraataque Policial. OromarTV 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Reformas a ley de minería. Ecuavisa 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Las tareas del canciller. Teleamazonas 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	El FUT se reunirá en asamblea. TC 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Ecuador tiene un déficit de vivienda acumulada desde hace 20 años. TC 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Alerta Mundial. Teleamazonas 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Guerrilleros muertos. OromarTV 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Sin insumo para PCRS. Teleamazonas 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Vacunatorios en Guayaquil. Teleamazonas 4-enero-2022 <a href="#">Ver más</a>



	Inseguridad que rompe récords- Editorial- Expreso. <a href="#">Ver más</a>
--	--

	<b>Libertad de opinión y abuso- Artículo de Opinión- Medardo Mora- Expreso</b> Es propio de gobiernos tiránicos restringir libertades. Históricamente el más execrable de los delitos es sancionar a un inocente; se la consideró la más censurable de las injusticias contra las personas, así lo establecía el primer Código de Leyes de Hammurabi, hace cerca de 4.000 años en Babilonia. <a href="#">Ver más</a>
	<b>5 de Enero, Día del Periodismo Ecuatoriano- Cartas de Lectores- Por: José Arrobo R.- Expreso</b> Hay que defender la libertad de expresión, no podemos callar verdades con otras noticias, suprimiendo ideas. En este país decir una verdad ha costado mucho dinero. El periodismo ecuatoriano se viste de gala el día de hoy. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Ya no existe la 'izquierda'- Artículo de Opinión- Por: Daniel Márquez Soares- La Hora (Nacional)</b> En tiempos pasados, más simples y claros, ser "de izquierda" implicaba cosas concretas: ser comunista, marxista-leninista; destruir la democracia burguesa; industrialización y cultura proletaria; terminar con la propiedad privada; exterminar a los capitalistas. <a href="#">Ver más</a>
	<b>"La madre"...- Artículo de Opinión- Por: Pedro X. Valverde Rivera- El Universo</b> Cuando Guillermo Lasso prometió en campaña vacunar a 9 millones de ecuatorianos en sus primeros 100 días de gobierno, muchos creyeron que se trataba de una más de aquellas promesas que se lanzan en la política para captar votos y que nunca se cumplen. <a href="#">Ver más</a>
	<b>¿Qué traerá el nuevo año?- Artículo de Opinión- Por: Mauricio Gándara Gallegos- El Universo</b> Entre otras cosas, nos traerá antiguas y nuevas variantes de la pandemia del COVID-19. Pero ahora nos sentimos más tranquilos para confrontarla porque vemos una organización de salud que responde a un plan preparado por gente especializada, dirigido por una experta en medicina, en salud pública. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Año 2022, punto de quiebre para Lasso y también para la oposición- Firmas y Análisis- Por: Thalia Flores y Flores- Primicias</b> Pero también el presidente Lasso terminó 2021 distante de los sectores de la producción, que fueron un puntal en la campaña y en el plan de vacunación. <a href="#">Ver más</a>



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 5 de enero 2022

	<p><b>Pablo Romero quiere salir de prisión y el correísmo lo apoya- La Hora (Nacional)</b> Las publicaciones en redes sociales iniciaron el lunes por la mañana. Miembros del correísmo usaron el hashtag #PabloRomeroInocente en Twitter y compartieron mensajes contra la sentencia que lo condenó, en primera instancia, a nueve años de prisión. Videos, fotos, textos se usaron en los tuits para deslegitimar todo lo actuado en el proceso legal por el secuestro en contra del político Fernando Balda. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Reformas a Ley de Minería centraron el debate en el primer pleno de 2022- Expreso</b> Con 130 votos se aprobó realizar una consulta prelegislativa en 10 artículos que tratan derechos colectivos de comunidades. Con 130 votos afirmativos se aprobó la consulta prelegislativa dentro del proyecto de reformas a la Ley de Minería que será analizado con el fin de corregir las problemáticas generadas como por ejemplo en Zaruma, cantón de la Provincia El Oro. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Tres muertes violentas más en Los Ríos- La Hora (Los Ríos)</b> El asesinato de Juan Carlos Vera Cedeño causó conmoción entre los habitantes de las calles A y Troncal de la costa. Cinco muertes al estilo sicariato se han registrado en la provincia de Los Ríos en lo que va del año. Tan solo en una noche fueron acribilladas tres personas. Uno de los casos se dio a las 23:15 del lunes anterior en las calles A y Troncal de la costa, sector redondel San Camilo (Quevedo). <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Lasso: "Leonidas Iza es enemigo de la democracia ecuatoriana"- La Hora (Nacional)</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, se refirió nuevamente al dirigente de la CONAIE, Leonidas Iza. Lo hizo en el conversatorio denominado 'Encontrémonos por el Crédito' que se transmitió este martes 4 de enero de 2022 desde el Palacio de Carondelet, en Quito. <a href="#">Ve más</a></p>
	<p><b>629 funcionarios judiciales investigados por la Judicatura en Ecuador- Primicias</b> El Consejo Nacional de la Judicatura ha abierto 495 expedientes disciplinarios a jueces y 134 a fiscales en 2021. La mayoría de los casos responde a denuncias ciudadanas. El Consejo de la Judicatura investiga a 629 funcionarios judiciales en el país. En algunos casos por denuncias basadas en sus actuaciones procesales y en otros procesos disciplinarios. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Frente Popular anuncia movilizaciones nacionales contra el Gobierno de Ecuador-Vistazo</b> El Frente Popular (FP), conformado por la UGTE, UNE y FEUEE, realizó una rueda de prensa para anunciar que el próximo 19 de enero de 2022 arrancarán las movilizaciones nacionales en contra de medidas tomadas por el gobierno de Guillermo Lasso. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente: La Hora (Esmeraldas); El Universo</b></p>
	<p><b>La Asamblea en el dilema de dar prioridad a la fiscalización o a la aprobación de leyes- Expreso</b> Arranca el año con criterios divididos. La Asamblea Nacional (AN) busca la fórmula para intentar levantar su imagen en este 2022. La presidenta del Legislativo, Guadalupe Llori, dio una clave antes de finalizar el año pasado, pero no todos parecen dispuestos a acogerla en su totalidad. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Realizan acciones de control vectorial en la Zona 7- La Hora (Loja)</b> Durante el 2021, personal de control vectorial de la Coordinación Zonal 7-Salud, de manera constante realizó varias intervenciones en las provincias de Loja, El Oro y Zamora Chinchipe para combatir la proliferación del mosquito aedes Aegypti. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Propagación del coronavirus obliga a legisladores a tomar medidas y se disponen sesiones telemáticas- El Universo</b> En diez días habrá una evaluación que permitirá definir si continúa la medida o se levanta el teletrabajo en la Función Legislativa. Durante los próximos diez días y sujeto a evaluación, la Asamblea Nacional trabajará de manera virtual para evitar la propagación de coronavirus (COVID-19). <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Aumentan las dudas entre los pasajeros frente a las medidas del COE Nacional- Expreso</b> La ATM espera que se desarrollen los protocolos para implementarlos en Guayaquil. Entre los ciudadanos que a diario toman el transporte público y los conductores de buses de Guayaquil, existe confusión frente a la solicitud que hizo el COE Nacional a la Agencia Nacional de Tránsito (ANT). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Estas son las siete variantes del coronavirus que circulan en Ecuador- Primicias</b> La variante ómicron fue la última en ser detectada en Ecuador. Su principal característica es su alta contagiosidad, pues se calcula que un paciente puede infectar a 16 personas, aunque con síntomas más leves. Ecuador empieza 2022 en medio de un rebrote de contagios de Covid-19. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@ComunicacionEc</b> Boletín Oficial 368. El presidente Guillermo Lasso anunció que el año 2022 arranca con buenas noticias: inicia la entrega de créditos productivos al 1% de interés con hasta 30 años plazo por parte de @BanEcuadorBP. <a href="#">Ver más</a></p>
			